

## AUJOURD'HUI

**Foire expo** ▶ Elle se poursuit jusqu'à ce soir (19 h) sur le quai Gambetta. Habitat et confort du foyer, Beauté et Santé, Terroir, Loisirs, il y en a pour tous les goûts. ■

## BONJOUR ▶ Un tabac chez les instits

L'école musée qui ouvre ce week-end ses portes dans l'ancienne école Madame-de-Sévigné, rue de l'Ancien Rivage, va faire un tabac chez les instits. Le mobilier et les collections authentiques fleurissent bon la troisième République de Jules

les Ferry. Les cahiers rédigés à la plume Baignol et Farjon, le règlement, la morale républicaine, les vieilles cartes de la France coloniale... toute une époque qui refait surface à l'occasion de ce legs des Amis de l'école musée Jules-

Ferry autrefois à Outreau. Les enfants d'aujourd'hui écarquilleront les yeux en regardant le tableau noir et la belle écriture de l'instituteur, eux qui ont aujourd'hui sous les yeux des tableaux numériques et Windows seven... ■ B. S.

## PENSEZ-Y !

**Pompidou Mobile** ▶ C'est le dernier jour pour voir la quinzaine d'œuvres exposées au Centre Pompidou Mobile, situé sur le site de l'Eperon, à côté de la gare maritime de Boulogne. Entrée gratuite. ■

## LE PORTRAIT DU DIMANCHE

# Mathieu Foucaut, un visage sur l'insidieuse maladie de Lyme

Depuis trois ans, le Boulonnais Mathieu Foucaut souffre de la maladie de Lyme transmise par une piqûre de tique. Cela se traduit par une atrophie musculaire, un état de fatigue chronique. Il ne se déplace plus qu'en fauteuil roulant. Pour sortir de cet enfer, il va démarrer une trithérapie.

PAR ROMAIN DOUCHIN  
boullogne@lavoixdunord.fr  
PHOTO « LA VOIX »

16 août 2009. Une date qui reste gravée dans la mémoire de Mathieu Foucaut. La journée avait démarré sous de bons auspices. Il fête ce jour-là ses 26 ans, joue au foot le matin à Isques, assiste l'après-midi au premier match de l'USBCO en Ligue 1. Il déborde de vie, le sport est sa passion. Le soir, vers 23 h, brutalement tout bascule. « J'ai ressenti une douleur dans le genou, atroce. Dans les jours qui suivent, j'ai eu une atrophie musculaire. Puis perdu 5 kilos. »

Le début d'un calvaire ininterrompu. Mathieu le vit d'autant plus mal qu'il ne sait pas de quoi il souffre. Il passe une batterie d'examens (scanner, IRM, etc) à l'hôpital, mais les médecins buttent sur le diagnostic. « On a pensé que j'avais une sclérose en plaques. » C'est ressemblant mais c'est une mauvaise piste. C'est une médecin parisienne qui identifie le mal après lui avoir fait faire un nombre incalculable de prises de sang : la maladie de Lyme. C'est une maladie bactérienne évolutive qui peut conduire à un lourd handicap.

### Ses jambes ne le portent plus

Trois ans après, l'état de santé du Boulonnais s'est dégradé. Il ne marche plus et se déplace en fauteuil roulant. Il se lave assis sur un tabouret, monte les marches d'escalier sur les fesses. Son corps s'est atrophié jusqu'à rendre son élocution difficile. Il est sans cesse fatigué, a mal à la tête en permanence. Son corps n'est que souffrance. Il était correspondant sportif à La Voix du Nord, il a dû stopper cette activité qui lui plaisait tant.

Comment a-t-il été infecté ? La maladie de Lyme se transmet par des



Mathieu Foucaut, 29 ans, regarde par la fenêtre et espère en des jours meilleurs...

piqûres de tiques ou de poux. Mathieu pense avoir été contaminé comme cela lors d'un séjour dans un camping en Provence à l'âge de 12/13 ans. Maintenant qu'il en sait plus sur sa maladie après avoir beaucoup lu sur le sujet, il fait le rapprochement avec ses pépins de santé rencontrés entre 15 et 20 ans. « J'avais des allergies, des problèmes musculaires récurrents. Comme je faisais beaucoup de sport, je pensais que c'était dû à cela. Je me suis aussi mis à bégayer brutalement alors que je parlais très bien. »

### La maladie va et vient...

La maladie de Lyme est insidieuse, sournoise, elle va et vient. Elle fait passer d'un état de grande détresse

### La communauté médicale est divisée sur la maladie. Des médecins considèrent que c'est psychologique...

physique à des moments de répit qui, en apparence, laissent penser que tout va bien. En 2011, Mathieu Foucaut a connu cette phase de stabilisation grâce à des produits naturels (huiles essentielles) prescrits par le docteur parisien qui s'y connaît en médecine alternative. Pas qu'il en soit adepte mais il est prêt à tout pour moins souffrir. Aujourd'hui, pour retrouver l'usage de ses jambes, il s'apprête à entamer une trithérapie, la prise de trois antibiotiques simultanément. « C'est la seule façon de combattre la bactérie qui mute. »

Parallèlement à ce combat, il en mène un autre, aussi difficile : la reconnaissance de la maladie, qui fait l'objet d'un déni. Il y a débat dans le monde médical. Il a croisé des médecins qui lui ont dit qu'il n'avait pas la maladie de Lyme, « que c'était psychologique, dû à l'anxiété, qu'avec de la réadaptation à l'effort ça irait mieux ». Il aimerait tant leur donner raison... Il a repris son travail à la communauté urbaine de Lille où il affronte difficilement les regards et les commentaires de collègues. Tout cela, il en parle dans un livre à paraître (il est en contact avec Hachette), les mots sont son exutoire. ■  
▶ [www.lymemoncombatpourlavie.com](http://www.lymemoncombatpourlavie.com) (en construction)

## ▶ PORTRAIT CHINOIS

### Si tu étais...

- ▶ Un film : Deux jours à tuer avec Albert Dupontel. « Le message est de profiter de la vie. »
- ▶ Un livre : C'est une chose étrange à la fin que le monde de Jean d'Ormesson.

- ▶ Un chanteur : Noël Gallagher d'Oasis.
- ▶ Une ville : Paris.
- ▶ Un animal : Un requin, « stigmatisé en ce moment mais essentiel dans l'écosystème marin ».
- ▶ Un pays : Le Maroc « ouvert et accueillant ».
- ▶ Une humeur : la convivialité.